

Sous-préfecture de Saint-Germain-en-Laye

Jeudi 10 décembre 2009

Journée Internationale des Bénévoles

Public cible : responsables d'associations, bénévoles d'associations

Partenaire : Direction Départementale Jeunesse et Sport des Yvelines – Pôle Yvelinois Vie Associative

Thème de l'intervention : le lien intergénérationnel au sein des associations œuvrant dans les secteurs de la culture, du loisir, de l'environnement, du social et du sport

La **Maison de l'Europe des Yvelines** est devenue membre du Pôle Yvelinois de la Vie Associative en 2008 et a participé activement à la première Journée Internationale des Bénévoles le 5 décembre 2008, organisée sur l'initiative de la Direction Départementale Jeunesse et des Sports des Yvelines à la préfecture de Versailles.

Pour la seconde édition de la JIB, l'association a une nouvelle fois contribué au succès de la manifestation décentralisée à la sous-préfecture de Saint-Germain-en-Laye le 10 décembre 2009, sur le thème du « **lien intergénérationnel au sein du secteur associatif** » et plus particulièrement dans le secteur culturel et social.



Regina Lecointe &
Claudia Dombrowsky



Après avoir rapidement rappelé la signification du terme « intergénérationnel » et les valeurs qui s'y rattachent, le débat mené par la modératrice, membre de l'association Pulsart et les différents invités avait pour objectif d'essayer de montrer l'enjeu de l'intergénérationnel dans le bénévolat.

Etaient réunies à cette occasion :

- des associations sportives (des distinctions ont été remises aux lauréats de l'année 2009)
- des associations actives dans le secteur social
- des associations actives dans le secteur de l'emploi
- des associations actives dans le secteur de la culture

Maison de l'Europe des Yvelines
Centre d'Information EUROPE DIRECT

37 bis, avenue du Maréchal Foch – 78400 Chatou
Tel. : 01 39 52 36 21 – E-mail : contact@maison europe78.eu
www.maison europe78.eu – www.maison europe78.blogspot.com

Sous-préfecture de Saint-Germain-en-Laye

Jeudi 10 décembre 2009

Journée Internationale des Bénévoles

La Maison de l'Europe des Yvelines a profité de l'occasion pour remercier ceux et celles qui ont contribué au succès des manifestations qu'elle organise en faveur d'un large public. Regina Lecointe, Secrétaire générale de l'association était accompagnée de :

- **Claudia Dombrowsky**, stagiaire à la Maison de l'Europe des Yvelines et bénévole très active
- **Liliane Langlet**, bénévole depuis plusieurs années qui œuvre également au Musée de la Grenouillère de Croissy-sur-Seine
- **Darina**, stagiaire à la Maison de l'Europe des Yvelines
- **Christine Colleville**, chargée de communication à la Maison de l'Europe des Yvelines

Regina Lecointe a mis l'accent sur la mission sociale et culturelle de l'association qu'elle représente dans le cadre des programmes de mobilité professionnelle qu'elle met en œuvre et les responsabilités confiées à des jeunes comme Claudia, Darina, chargées de l'animation de jeunes européens qui participent à des rencontres internationales. Nombre de programmes sont proposés à un large public, rassemblant ainsi plusieurs générations. Dans un contexte de crise économique et de haute technologique, on constate un transfert de connaissances et de compétences grâce à l'échange intergénérationnel.

Comme c'est le cas dans de nombreuses structures associatives, toutes les personnes qui participent à la réalisation de projets au service de la collectivité, s'investissent pleinement et souvent bénévolement.

La DDJS rappelle qu'en 2009 on a recensé environ 19 000 associations actives dans le département des Yvelines, soit environ 200 000 bénévoles assurant leur fonctionnement, dont 80 000 bénévoles réguliers. Elle ajoute qu'on dénombre environ 2 800 associations employeurs. C'est d'ailleurs le cas de la **Maison de l'Europe des Yvelines** qui a créé un premier poste de salarié en 2006 et compte actuellement trois postes permanents rémunérés. Il a été également évoqué les difficultés liées à la mission économique des associations qui, en créant des postes et en participant ainsi à réduire le taux de chômage, doivent faire face aux difficultés financières liées à ces engagements.

Il est donc très important que les associations présentes sur le territoire continuent à développer des liens forts au sein de leurs adhérents et permettent ainsi à tous ceux et celles qui souhaitent participer bénévolement aux activités mises en place, de le faire. La transmission des valeurs entre générations sera ainsi assurée et les jeunes investis de responsabilités au sein de ces organismes seront sans aucun doute les responsables du secteur associatif dans quelques années.



Liliane Langlet &
Darina

Maison de l'Europe des Yvelines
Centre d'Information EUROPE DIRECT

37 bis, avenue du Maréchal Foch – 78400 Chatou
Tel. : 01 39 52 36 21 – E-mail : contact@maison europe78.eu
www.maison europe78.eu – www.maison europe78.blogspot.com



Yannick Imbert, Sous-préfet
de Saint-Germain-en-Laye &

Gérard Durozoy